

Ecole élémentaire Alsace Lorraine

Compte-rendu du Conseil d'école du 6 février 2015

Présents

Directeur : M. Cordier

Enseignants : Mmes Estournes, Hémercyck, Desauay, Keoxay, Lisse, Brétille, Couty, Ribault, Monteiro, Greuet, Carbonel, Hernandez, Morizot, Marzoli, Caron et MM. Larmurier et Morvan

DDEN : M. Fleury

Mairie : M. Boëdec (Maire), M. Kecheroud

Parents PEEP : Mmes Caillon, Oiknine, d'Arbaumont, Retière, Costa, Dumont, Gaillard

Parents APAP : Mmes Clerice, Licet, Waeckel, Roger

Parents FCPE : Mmes Fernandez-Curiel, Papin

I. Question sur les journées de consultation des enseignants sur les futurs nouveaux programmes.

Les parents ont été prévenus très tardivement de l'absence des enseignants le mercredi 15 octobre 2014, sans bien comprendre à quoi servait cette demi-journée. Certains ont été surpris de se voir facturer une demi-journée de centre de loisir.

Réponse :

- 3 journées sont prévues durant l'année scolaire 2014-2015. Les dates des 2 autres demi-journées ont-elles été fixées afin que les parents puissent s'organiser cette fois ?

M. Cordier précise que les enseignants n'en savent pas plus que les parents sur ce point.

- A quoi servent ces journées ? M. Cordier explique que la consultation porte sur le remaniement du « socle commun de connaissance et de compétences », qui va bientôt s'appeler « socle commun de connaissances, de compétences et de culture ». Ce socle regroupe tous les savoirs que les enfants doivent acquérir durant leur scolarité obligatoire. Il est matérialisé dans un livret, le livret des compétences de l'élève, qui suit l'enfant de ses 6 ans jusqu'à ses 16 ans. Il comporte actuellement 7 piliers, qui vont se transformer en 5 domaines. C'est un outil difficile à manier pour les enseignants du fait de la transversalité des compétences, et du fait également qu'une compétence doit être exercée 3 fois par l'élève pour être validée (complexe à mettre en œuvre dans des classes de plus de 25 élèves). Concrètement, durant ces journées, les enseignants sont sollicités pour donner leur avis sur ces 5 domaines. Les points à retenir sont : transversalité des compétences ; place de plus en plus importante du numérique ; mise en avant du thème du respect de l'autre, de l'autre sexe et des croyances et ce avant les événements de janvier. Ce que pensent les enseignants de ce texte ? Pas assez précis et peu fonctionnel.

II. Conséquences de la mise en place du plan vigipirate à l'école Alsace Lorraine

1. La fermeture des portails à partir de 9h. Tous les enseignants ont une clé mais le problème se pose pour les AVS et animateurs qui doivent téléphoner ou utiliser la sonnette pour que M. Cordier vienne leur ouvrir.
2. L'inspection académique indique que « les voyages, séjours et sorties scolaires à caractère exceptionnel en région Ile de France sont jusqu'à nouvel ordre suspendus ». Les maires sont invités à appliquer la même mesure pour toutes les sorties prévues sur le temps périscolaire. Une note du maire précise que toutes les sorties scolaires en dehors de Cormeilles sont annulées tant que Vigipirate est au niveau Alerte Attentat. Donc la piscine, le tennis etc sont maintenus car ces activités se déroulent sur la commune. Pour les classes transplantées hors Ile de France (type classe de neige), elles sont autorisées sous réserve de ne pas se rendre dans une gare en transports publics.
3. Les 2 passages qui débouchent devant l'école sont actuellement fermés pour cause de plan Vigipirate. Si l'accès de l'école par l'impasse de Reims devait être fermé à cause des travaux, ils seront rouverts aux horaires de l'école uniquement ; avec une personne affectée à leur surveillance. Néanmoins, monsieur le Maire précise qu'il est possible que le déroulement des travaux de voirie ne nécessite pas de les rouvrir.

III. Question sur l'organisation des CLAE

Le petit CLAE reste bien, comme annoncé dès le départ, une simple garderie, sans activités proposées. M. Kecheroud n'a pas de remontées négatives de ses équipes, cela fonctionne bien maintenant, notamment le pointage.

Quelques chiffres donnés par Monsieur le Maire. Pour l'ensemble de Cormeilles, le petit CLAE représente 80 enfants sur les 3000 scolarisés sur la ville (maternelle et élémentaire confondus). Cette année, il y a en moyenne 720 élèves qui restent à 15h45, et 640 à 16h30. L'an dernier, il y avait 570 élèves en moyenne à 16h30. A Alsace Lorraine, le nombre d'enfants allant à l'étude a augmenté, on est passé de 3 groupes l'an dernier à 4 cette année.

IV. Cantine

Les représentants des 3 fédérations de parents d'élèves ont déjeuné à la cantine vendredi 30 janvier, le retour sur l'organisation du self est très positif. Au 1^{er} trimestre, ce sont les CM2 qui ont mangé en dernier, depuis janvier ce sont les CM1. Les parents d'élèves ont demandé au responsable des animateurs de faire un roulement court, calé sur les petites vacances, ce qui va être fait.

La PEEP indique qu'aujourd'hui, une animation pique nique était organisée à la cantine pour les CP et demande aux animateurs d'éviter les repas froids entre novembre et février si possible.

V. Les abords de l'école, les travaux.

Du fait du manque actuel de places pour se garer dans le quartier, l'arrêt du bus situé sur le parking est souvent occupé par des véhicules de parents, rendant parfois périlleuse la montée dans le bus par les enfants ou occasionnant un blocage complet de la circulation à cet endroit, y compris du bus lui-même prêt à partir en sortie. **Un rappel au civisme est**

nécessaire afin de faciliter les flux de voitures en tout temps et plus encore en cette période transitoire de travaux.

VI. Stage des enseignants.

Les parents s'étonnent que Mme Caron, enseignante à mi-temps en CP ait été remplacée par un stagiaire à plein temps. Réponse : rien d'anormal à cela, cela est propre à l'organisation de la formation des nouveaux enseignants. Les enseignants concernés avaient été prévenus.

VII. La fête de l'école

Elle aura lieu le **vendredi 19 juin**, de 18h à 21h, sous la forme d'une kermesse cette année, puisque l'an dernier, avait eu lieu la version « exposition ». Les parents qui souhaitent participer à l'organisation et à l'animation sont les bienvenus. **Plus les parents seront nombreux à participer, plus il y aura de jeux possibles pour les enfants.** Un petit mot sera passé aux parents quelques semaines avant la fête afin de s'inscrire aux activités ou de prévoir qui peut cuisiner des gâteaux ou cakes salés...

VIII. Vêtements de rechange

Une demande des enseignants : les parents sont sollicités pour donner aux enseignants des vêtements de rechange, même des sous-vêtements, de la taille 6 ans à la taille 12 ans. Les « accidents » sont nombreux en cette période hivernale : gastro, chutes dans les flaques d'eau de la cour etc.

IX. Piscine

En raison d'un retard de livraison de la nouvelle piscine, les séances pour les CM2 risquent fort d'être annulées et celles des CP pourraient être diminuées ou annulées.

Suite au conseil, Monsieur Cordier a fait visiter aux représentants de parents intéressés

- la salle d'informatique équipée de 15 postes informatiques, dans laquelle les élèves travaillent en binômes
- la bibliothèque centre documentaire (BCD), très claire, très agréable dont les ouvrages ont été remis à jour récemment
- et la grande salle vidéo équipée d'un poste de tv, d'un lecteur dvd et d'un vidéo projecteur qui peut accueillir jusqu'à 3 classes.

Au global, des salles repeintes, propres, claires, bien équipées même si les postes informatiques récemment tombés en panne n'ont pas été remplacés.